



DIO CUENTA DE ACCIONES EJECUTADAS MINUTOS ANTES DEL MEGAAPAGÓN

Coordinador: ISA realizó trabajos “sin informar” previo a la falla

El operador del sistema eléctrico impuso restricciones a la energía que se transmite por la línea que presentó problemas, lo que, según las renovables, duplicó la energía limpia que se pierde.

C. MUÑOZ-KAPPES

El Coordinador Eléctrico Nacional (CEN) acusó ayer que ISA Interchile realizó trabajos en la línea de transmisión Nueva Maitencillo-Nueva Pan de Azúcar sin autorización ni protecciones previo a la falla que desencadenó el megaapagón del 25 de febrero.

En respuesta escrita a un oficio de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), el Coordinador remitió información contenida en el informe de falla de cinco días de ISA, en los que se detallan las acciones realizadas en los minutos previos al fallo de las 15:16 horas. “Mientras personal a cargo de la empresa InterChile S.A. se encontraba en sitio intentando normalizar el canal de comunicaciones de la función diferencial de línea (87L) del sistema de protecciones N° 1 para ambos circuitos de la línea 2x500 kV Nueva Maitencillo-Nueva Pan de Azúcar, tras su intento de resincronización, se produjo la actuación imprevista de dicha función 87L sobre ambos circuitos de la mencionada línea de transmisión, no debiendo haber ocurrido”, indicó el Coordinador sobre el momento en el que se produjo la falla que desencade-



En respuesta a la SEC, el Coordinador Eléctrico Nacional detalló los minutos previos a la falla de la línea de transmisión de ISA Interchile.

nó el corte de luz nacional.

Tras reproducir esta información, el Coordinador señaló que “resulta oportuno precisar que la intervención en el sistema de protecciones fue realizada sin informar al Centro de Despacho y Control (CDC) del Coordinador y sin el permiso de trabajo correspondiente”.

Consultados por “El Mercurio”, desde ISA Interchile afirmaron que la empresa dispuso toda la información dentro de la investigación y que están a la es-

pera de su resultado.

Tras el apagón, el Coordinador implementó un límite sobre la energía que se pueda transmitir en las líneas Nueva Maitencillo-Nueva Pan de Azúcar y Nueva Pan de Azúcar-Polpaico. Según una carta enviada a dicho operador por la Asociación de Generación Renovable (AGR), la restricción de transmisión de energía a menos de la mitad de lo establecido en el estudio de restricciones vigentes ha resultado en que se han “duplicado los ni-

veles de vertimiento o recorte de energía proveniente de fuentes renovables”.

“Esta nueva restricción aplicada por el Coordinador obliga a ‘desechar’ entre un 56% y un 63% de la energía limpia y económica que generan las centrales renovables, la que debe ser sustituida por electricidad proveniente de combustibles fósiles”, reza la carta firmada por el presidente de AGR, Jaime Toledo, y su vicepresidente, Manuel Tagle.